
密切 联 系 群 众　切 实 转 变 作 风

节后 我 省 万 名 干 部 深 入 基 层
本报 讯 元宵节 刚过 ，我

省省级党政机关及地市县万余
干部就打点行装 ，奔赴基层 ，
为今年工作开 了一个脚踏实地
的好头 。

目前 ，省委 、省政府直属
部门 已有81个单位的1860名 干
部陆续下基层 ，其 中 有厅 局级
领导 干 部245名，大 部分 已 于
本月 15日 前 出 发 。商洛行署除
留少数 同志值班外 ，地直系统
第一批240名 干 部 已 下到各 自
所包县市的基层或联系点 。榆
林地委 、行署决定 ，从地 、县 、
乡抽调4000名 干部 ，采取蹲点 、
挂职、固定联系和专业 调查 四
种形式 、帮助基层开展工作 。

今年我省各级干部下基层
开展工作的一个重要特点是领
导带头 。据了解 ，省直各部门
的多数主要领导 同志都作 出 了
下基层 的具体安排 。省纪委李

焕政 书 记 等 5名 领 导全 部 下 去 ，
重点查处干部违章建私房 ，调研
干部队伍廉政建设 。煤炭厅组成
五个工作组 ，分别 由 正 副厅长带
队，到铜川 、韩城、黄陵 、彬县 、
蒲城等矿区帮助企业解决生产 、
经营 、安全等 问题 。交通厅萨音
厅长到安康 、商洛检查世界银行
贷款项 目 落实情况 ，熊秋水副厅
长到西宝线 、三铜线工程工地检
查。二轻厅 四个厅长有三个下到
铜川 、榆林、宝鸡 、渭 南 ，了解
企业治理整顿 、深化改革 的经验
和存在问题 ，研究停产半停产企
业走出 困境的办法 。

省委 、省政府 要 求今年 干 部
下基层 不搞虚套子 ，着 重解 决 实
际问 题 。省级各部 门 及各地把 干
部下基层 工作看成是恢复党 的优
良传统 、建 立 和人民群众 的 血 肉
联系 、转 变机关作 风 、稳定大局 ，
改进 领 导 工 作 的 重 要 一环 ，均做

到有 计 划 、有 重 点 、务 实不 务虚 。
宝鸡市 委 还 特别 规定 ：干 部 下基
层一律 到 职 工 食 堂就餐 。对借故
不下基层 或大 吃大喝 ，以权 谋私
者，从严查处 。　（韩庚　张 龙 ）

华山 机 械 厂 二 车 间 工 人 董
晓立 春 节 前 夕 结 婚 ，当 得 知 车
间担 负 的 生 产 任 务 要 按 期 完
成、工 厂 决 定 春 节 加 班 生 产 时 ，
他想 到 班 组 人 少 、任 务 重 ，就
毅然 放 弃 原 订 节 日 期 间 度 蜜 月
的打 算 ，投 入 到 春 节 加 班 生 产
的行 列 之 中 ，一 时 在 工 厂 传 为
佳话 。图 为 董 晓 立 在 烧 结 炉 前 。

（ 王林平 摄 ）

“ 怎么办 ”讨论抓住 了 牛鼻子

西电 公 司 把 今 年 定 为 “质 量 年 ”

围绕 质 量 攻 关 的 群 众 性 活 动 步 步 深 入
本报讯　根据市场反馈 ，综合

职工意见 ，为赢得用 户信任 ，在市
场竞争 中 立于不败之地 ，西 电公司
把今年定为质量年 。目 前 ，全公司
上上下下通力协作 ，正在为确保产
品质量而全力拚搏 。

去年 ，该公司在 前所未有 的 困
难中 ，奋力拼搏 ，使生产经营取得
了好成绩 ，但也暴露 出 一些问题 。
因产品质量下降 ，过去一些紧俏产
品也受到用 户冷遇 ，某厂去年 发到
广州 的10台产品 ，竟有8台 质量 上
有问题 ，使用 户大为不满 。

针对这种情况 ，很多职工在本
公司举办的 “国家 、企业有 困难 ，
我们怎么办？”的大讨论 中 ，提 出
要在1990年狠抓产品质量 ，并要求
将90年定为质量年 。元月 18日 公 司

职代会召开会议 ，正式决定90年为公
司质量年 。

一个多 月 来 ，围绕着质量年活动 ，
公司所属 的各厂都开展 了 多种行之有
效的活动 。变压器 电炉厂去年年底为
赶进度 ，放松了对入库产品的检查 ，
使一些不合格的产品也混入了库房 。
今年他们重新认真开始了入库产品检
查，把劣质产品清除了 出来 ，并作 出
规定：“所有产品达不到包交标准 的 ，
不能入 库 ，不能 发运 ，宁 肯完不成任
务，也不能让不合格的产品 出厂。”
整流器厂 的 部分整流装 置性能很好 ，
但产 品 的 外观 和 包 装 差 ，影 响 了 销
售。今年 元 月 12日 该厂 成 立 了 8个攻
关小 组 ，专 门 攻 克 “柜体质 量 、焊接
质量 、配 线 质量 ”等 产品外观质 量 ，
有些问题 已得以解决 。最近他们又针

对青工技术素质差和青黄不接的状
况在磨具 、配线等 车 间 工段开展了
规范化的技术比武活动 ，调动了青
工学技术的积极性 。

（ 曲 亚 沙）⑭
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侯省长与工青妇负责人座谈贯彻中央《通知 》

联席 会 议 制 度 要 继 续 坚 持 和 完 善
本报讯　侯宗宾省长说 ，政

府和工会联席会议制度 已经 中 央
肯定上升为党的政策 ，今后要坚
持下去 ，进一步完善和发展 。

2 月 10日 下 午 ，侯省 长把我
省工 青妇组织负责人请到省府 ，
一块商量如何贯彻落实 中 央 《通
知》中 有关工 青妇组织对政府 工
作实行民主参与和民主监督的规
定。

座谈 中 ，省总工会主席 高盈
民说 ，在省长倡导下我省建立 的
工会与政府联席会议 已经开过二
次会议 ，实践证明这是广大职工
群众有组织有纪律有领导地参政
议政的民主渠 道 ，现在这个制度
已经得到 中 央肯定 。侯省长说 ，
以前我们是在实践 中探索 ，现在
写入了 中 央 《通知》，就是上升
为党 的政策 。今后我们的联席会
议制度一定要坚持下去 ，把工作

搞得更好 ，要在实践 中进一步完
善和发展 。座谈 中省政府和省总
工会还就 “五一”前举行第三次
联席 会 议 的 具 体 问 题 进 行 了 商
定。　（晨 怡）⑭
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本报讯　西安车辆
厂工会最近被全国总工
会评为 “1989年 度思想
政治工作 先进集体”。

去年 ，该厂 工会坚持采取多种
形式 ，对职工进行政治思想教育和

“ 四职”教育 ，经常组织职工学 习
时事政治和开展文体活动 ，先后开
展了 “我看这十年 ”形势演讲比赛 、
革命歌 曲演唱比赛 、职工运动会等
活动 。在春夏之交 的动乱 中 ，厂 工
会对职工进行坚持 四项基本原则的
教育 ，带领职工坚守 岗位 ，努力 生
产，保证了厂 内形势的稳定和生产
任务的完成 。　（侯 伟 强）⑭

省航 空 工 业 系 统 六 项

指标 连 续 三 年 创 优
本报 讯　省航空 工业 系 统坚持深化改革 ，

治理整顿经济环境 ，努 力 克服资 金 、电 力和原
材料不足 的 困 难 ，依靠挖潜 、节约 ，保证了生
产持续稳定 发展。1989年完成的 工业总产值和

产品 销售 税 金 与 上 年 相 比 ，分别
提高 了20.5%和23.9%。去 年 ，
我省航空 工 业 系 统 广 大 干 部职工
针对 困 难 的 局 面 ，眼 睛 向 内 ，挖
掘潜 力 ，全 系 统除 军 品外 ，交付
的民用 飞机比上 年增长了9%，特
别是微 型 汽 车 、喷 水 织机 、箭 杆
织机 、冰 箱 压 缩机和 空 调 压 缩机
等民 品增长 幅 度 也 比过 去 有 较大
的提 高 ，实现 了 外 贸 创汇 、产 品
销售收入 、全 员劳动生产率等6项
指标连续3年创优 。　（马 先 锋）⑭
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目前 ，许 多
领导 部 门 的 干 部
已经 或 者 准 备 走
出机 关，到 工

厂去 ，到 农 村 去 ，到 学 校
去。对此 ，群 众十 分 欢迎 ，

也寄 于 深 望 。大 家 希 望 ，干
部下 来 ，不 仅要 当 成 自 身
的任务 ，当 成机 关 的 一 项
制度 ，而 且要真正深入 下
去，与 群 众一 道 ，努 力 改
变基层 面 貌 。这方 面 ，群
众有 “三 盼”。

一盼 下 来 的 干 部 多 讲
政策 和 形 势 。许 多 群 众 觉
得：干 部 常 在 机 关 ，角 度
位置 不 同 ，文 件 看 得 多 ，
政策 吃 得 准 ，形 势 了 解 比
较全 面 。因 而 希 望 干 部 们
真正深 入 田 头 、机床 旁 和 群
众家 舍 ，积极 宣 传 党 的 方 针
政策 ，讲解 形 势 ，使 大 伙 心

里亮 堂 ，铆足 劲 儿跟 党 干 ！
二盼 下 来 的 干 部 多 听呼 声

和反映 。许 多 群 众说 ：几 十 年
来干 群 关 系 好 ，我们 见 了
干部格外 亲 。大 伙 有 了 心
里话 愿 意 给 干 部 往 外 掏 。
希望 下 来 的 干 部 ，打掉 官
气和 架 子 ，不 要 光跟 干 部
打交 道 ，不往 群 众堆 里 去 ，
要多 倾 听 群 众 反 映 的 困
难、意 见 和 问 题 。

三盼 干 部下 来 多 干 实
事。基层 有 了 困 难 ，要认
真帮 助解 决 ，能 当 场解 决
的，绝 不 拖 延 ，属 于 自 己
能办 的 ，绝 不 推 诿 。自 己
解决 不 了 的 ，也请 帮 着 想
一点 办 法 ，出 一 点 主 意 ，
指一 条 路 子 。办 事 不 在 大

小，只 要 尽 心尽 力 ，群 众就拍
手欢迎 。

（ 王旭　赵英）⑭
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为了“黄河”东流去

2 月 2日 下 午 ，西安市计委
负责 人 驱 车 直 奔 西 安 火 车 东
站，感谢车站积极为市政府排
忧解难 ，让 “黄河”东 流去 。

去岁 末 ，市场销售疲软 ，与市财政计
划密切相关的 “黄河 ”牌 电冰箱亦在 厂 积
压。当 其生产厂家 国营黄河机器制造厂获
悉东 北地区 电冰箱畅销的信息时 ，立 即联
系、制定 了 “黄
河”东流的计
划。

可是 ，当
时正值双节春运紧 张期间 ，冰箱能否及时
运出便成为关键的一步 。当 这个消息传到
西安东站时 ，车站领导马上派专人赴西铁
分局和千 里之外的郑州铁路局报批车皮计
划。元 月 10日 中 午 ，一列清一色的60吨棚
车如期调至西安东站 。按照站长的指令 ，
饭还未吃完的调车小伙子扔下饭碗奔赴岗
位，13时 许就将整列40辆棚车送入809库
专线 。等候 已久 的车站驻线货运员 当 即会

同厂方有关人 员指挥 、监视人力 、机具装
车，忙得不亦乐乎。18时30分 ，调机 已按
计划取 回装 满冰箱 的5辆 车 皮 第 一次送人
站内 的 “专线”待结 。这时 ，下班后等候
一个 多小时 的车站货运核算室人 员才开始
在灯下办理起票核算等 手续。20时后 ，接
夜班的 同志又把让 “黄河”汇集的事 当做
头等大事来对待 。在车站有关值班领导的

关注 下 ，调 车 健
儿又紧 密配合 ，
于翌 日 凌晨6时
前，指挥调车机

8次顶 风 冒 寒 穿 越陇海 下行 正 线 ，分4趟从
809库铁 道 专线将发往犬连北 的35车 电冰
箱取 回 站 内 。后经站 内 调机协 同作战 ，很
快将40辆满载 “黄 河 ”冰箱 的 专 列编好待
发。11日 10时许 ，只见信号楼上手指轻按 ，
出发场绿灯闪烁 ，随着 电力机车一声长啸 ，

“ 黄河 ”冰箱专列便象黄河一样 ，满载着
古城人民和东站儿女的情意奔驰东 去……

（ 押根 成）⑭
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△韩城矿务局燎原矿
原煤产量首次达到并超过
矿井设 计能 力 。去 年 燎原
矿全 年 矿井 产 量 为24.27
万吨 。该矿1969年 建矿 ，
年设计能力 为21万吨，20
年来 产 量 一 直 徘徊在9至
1 8万吨之 间 。

（ 罗 述 安）⑬

△金堆城钼业公司 机电修配
厂巡线工陶才金 ，从去年元 月 至
今年元 月 底 ，通过提合理化建议 ，
革新挖潜和修旧 利废为工厂 节约
资金21.6万元 。

（ 陈 晋 勇　赵 晓）⑬
△宝鸡县第一运输

公司汽车司机张金友和
聂梓 ，12个 月 创 单 车 纯
利润30632元 和29415
元，这是全公司 有史来
最高纪录 。他二人并分
别节油3797公升和3428
公升 。　（张 子 龙）⑬

去年我省煤矿安全生产形势严峻
因工 伤 亡 379人 ，比 上 年 上 升 84%

本报讯　据省安全生产委 员
会消息 ，1989年 ，我省煤矿安全生
产形 势 十 分严峻 ，全年 因工 死 亡
379人 ，比 上年 上 升84.9%，其 中

国营 煤 矿 （含 统 配 ）死 亡
1 11人 ，上 升 14.4%，乡 镇
煤矿 死 亡 268人 ，上 升
148.2%，为我省 乡 镇煤矿
历年来死亡人数最高 的年
份。一 次 死 亡 三 人 以 上特
大伤亡事故
也明 显 增
多。去 年 年
初，韩 城 市
上峪 口 村个
体联办煤矿
发生一氧化

碳中 毒事故 ，死亡5人 。
省安全生产委 员会

日前发文指 出 ，每年 一
季度是煤碳生产 、销售
的旺季 ，也是事故多 发
季节 ，各级煤矿主管部
门要各司 其职 ，确保一
季度 以及全年煤矿生产
安全 。

（ 殷 少 平）⑭

都是名人
马生


